Colegio secundario N° 5051 Nuestra señora de la merced.

Trabajo de recuperación N° 8 Territorio del capitalismo global.

Curso: 5to Año CO División 1ro y 3ra Turno : mañana

Temas.

Acceso a los servicios sociales en zonas rurales de latinomerica.

En las zonas rurales de américa latina, más del 60 % de los habitantes vive en condiciones de pobreza, carece de agua potable, de redes de saneamiento y de energía eléctrica . la población se caracteriza por la dispersión y la escasa cantidad de habitantes de estas tareas áreas no favorece la extensión de estos servicios al ámbito rural.

EL ACCESO A LA SALUD.

La población de las zonas rurales está expuesta a algunas enfermedades infecciosas propias del ámbito rural, como la brucelosis que se produce por consumir lácteos sin pasteurizar, o la rabia que transmiten diversas especies de mamíferos.

También son muy comunes las enfermedades causadas por parásitos, como el mal de chagas, que afecta a más de diez millones de latinoamericanos.

En los últimos años aparecio un nuevo problema de salud, cuyas consecuencias todavía no están muy claras: las enfermedades relacionadas con el uso de pesticidas y agroquímicos. Si la fumigación se hace en forma manual y no se cuenta con un equipamiento seguro, la exposición puede afectar al trabajador que la realiza, si se la realiza desde el aire, en aviones es mucha más peligrosa, pues las partículas que están en el aire pueden ser diseminadas a bastantes distancia.

Otro problema serio es el hambre, que se relaciona con el empobrecimiento de las poblaciones rurales y con el costo de los alimentos. la mala alimentación provoca desnutrición y mal nutrición crónica, y aumenta la mortalidad infantil.

Por estas características, los habitantes de áreas rurales son personas vulnerables , muchas veces el hambre es el motivo de las migraciones de la población hacia las zonas urbanas.

La población de las áreas rurales tiene muchas dificultades para acceder a los servicios médicos, pues carecen de hospitales y , a lo sumo, solo pueden contar con alguna sala de primeros auxilios. Las salitas suelen atender casos simples, ya que no cuentan con la suficiente tecnología ni

instrumentos adecuados para responder a emergencias y accidentes graves , y a veces, ni siquiera con un medico.

EL ACCESO A LA EDUCACION.

La mayor parte de las escuelas de áreas rurales carece de los recursos adecuados (libros, mapas , tecnologías) para desarrollar las tareas educativas. Muchas se encuentran alejadas de las poblaciones y para llegar a ellas los alumnos deben recorrer varios kilómetros, muchas veces caminando.

Las lluvias y las variaciones de temperatura son obstáculos para que los niños de las áreas rurales accedan a las escuelas.

Además, muchos niños y jóvenes abandonan sus estudios para ayudar a sus familias con el trabajo: este fenómeno se conoce con deserción escolar.

En las áreas rurales, las tasas de alfabetización son menores que las de las áreas urbanas.

Por ejemplo la tasa de alfabetización rural en Haiti es del 69 %, otros países como por ejemplo en chile alcanza el 98 % de alfabetización rural.

Los países que presentan mayores problemas de alfabetización son los de américa central y el caribe, donde muy pocos niños terminan la primaria.

EL ACCESO A LA VIVIENDA.

Uno de los problemas fundamentales de las áreas rurales es el acceso a la tierra y a la vivienda, motivo de los principales conflictos y lucha en américa latina, pues pocos campesinos son propietarios de la tierra que trabajan.

No solo es grave la falta de vivienda, también es acuciante la falta de una vivienda adecuada. Gran parte de la población vive en casuchas precarias, de adobe o ladrillos en el mejor de los casos, pero también de chapas, maderas o cartones, en muchos casos, hay familias numerosas que se hacinan en una habitación única y viven sin tener una mínima privacidad.

Las viviendas carecen de cloacas y de cañerías para proveer el agua potable. Algunas viviendas no poseen electricidad ni acceso a comunicaciones, lo que genera un notable aislamiento de las comunidades rurales.

EL ESTADO Y LA VIDA EN LAS ZONAS RURALES.

Para enfrentar la situación de pobreza en la que viven los habitantes de las áreas rurales, se necesita la intervención del estado.

Las autoridades estatales mediante políticas y programas para combatir la pobreza, tienen como objetivo mejorar la calidad de vida en las comunidades rurales. Las mayores dificultades se presentan en áreas rurales aisladas o de difícil acceso, como las áreas de montaña.

EL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE VIDA.

En relación con la educación, algunos gobiernos latinoamericanos han establecidos programas que posibilitan el acceso de la población rural a la educación. En la argentina por ejemplo el estado estableció la asignación universal por hijo, un ingreso mensual que se otorga con la única condición de que los niños que la reciben vayan a la escuela y estén al día con los ´planes de vacunación.

En materia de salud los países han creado programas de prevención de enfermedades y campañas de vacunación en las áreas rurales.

También se educa a la población en cuestiones de cuidado sanitario y se le enseñan hábitos básicos de higiene personal. Entre estas iniciativas están el plan estratégico mesoamericano de inmunización, un programa integral aplicado desde el 2009 en los países de américa central por iniciativa de la organización panamericana de la salud. El plan consiste en campañas de vacunación y prevención de neumonías, infecciones respiratorias o gastroenteritis y está destinado a los pobladores rurales, en particulares, a los niños menores de 5 años.

En cuanto a la vivienda hay diversos programas , en Venezuela, por ejemplo, recientemente se creó el ministerio de hábitat y vivienda, que implementa la misión hábitat, un programa que contempla desde la entrega de viviendas sin costo para las familias más necesitadas, hasta créditos a bajo interés para quienes pueden pagarlo.

Otros países, como uruguay, chile, peru o ecuador, cuentan con programas y fondos destinados a viviendas rurales.

Actividades a realizar.

- 1. Que son los servicios sociales?
- 2. Dar una opinión personal sobre el acceso a la salud.
- 3. Dar una opinión personal sobre el acceso a la educación.
- 4. Dar una opinión personal sobre el acceso a la vivienda.
- 5. Elabora un cuadro sinóptico sobre los servicios sociales.
- 6. Cuáles son las políticas que implementa el estado para dar una solución a los problemas en zona rurales.
- 7. Indique las cuestiones de cuidado sanitario que implementan los países latinoamericanos en zonas rurales.
- 8. A que servicios básicos deberían acceder los pobladores de áreas rurales para alcanzar su bienestar?
 - Que tal alumno de 5to año soy el profe Leonardo Loayza, espero se encuentren bien juntos a sus familias, un consejo, a cuidarse mucho y respetar los protocolos fijados por las autoridades sanitarias estamos pasando un momento delicado . a concientizar a la familia, amigos y conocidos.
 - Les pido realicen los trabajos en sus carpetas y también me los mandan a mi correo

 $\underline{\text{Leolayza}897@gmail.com} \text{ , por cualquier inconveniente que tengan con el correo me le envían a mi watsapp } 3875194914$